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ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO  2 

CONSELHO DE ASSUNTOS COMUNITÁRIOS E ESTUDANTIS 3 

 4 

Data: 10 de setembro de 2013 5 

Horário: 14h 6 
Local: Anfiteatro da Reitoria 7 

Presidência: PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO 8 

Membros: Conforme assinaturas na lista em anexo 9 
Secretário: CARLOS JOSÉ POSSATO 10 

  11 

1. EXPEDIENTE 12 
1.1. Comunicações da Presidência 13 

1.1.1 Atos CoACE; 14 
PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO, por meio dos Atos CoACE nº 25 e nº 23: designa  WILSON 15 

APARECIDO SILVA, Chefe do DeACE-Ar, para compor a “Comissão para elaboração de Regimento Interno 16 

das Moradias Estudantis da UFSCar”; e dá posse ao PROF. DR. RUBISMAR STOLF e à PROFª DRA. MÁRCIA 17 
MARIA ROSA MAGRI como membros titulares do CoACE; e ao PROF. DR. JOÃO TELES DE CARVALHO NETO 18 
e à PROFª ME. DANIELE LOZANO como seus respectivos membros suplentes, em substituição à PROFª DRA. 19 
MILENA S. MORENO GOMES, PROFª DRA. MARTA MARJOTTA, PROF. DR. RONALDO TEIXEIRA PELEGRINI e 20 

PROF. DR.VLAMIR JOSÉ ROCHA. 21 
1.1.2 Reunião do Observatório FONAPRACE 22 
PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO informa que, em reunião, os representantes decidiram usar o SIPE 23 

para acessar o perfil socioeconômico dos discentes ao invés dos dados do ENEM - SiSU, pois estes não são 24 

disponíveis para todas IFES, uma vez que este Sistema não foi aderido por todas Instituições. A Presidente 25 
informa que, entre o final de setembro e começo de outubro, serão apresentados nos FONAPRACEs 26 

regionais os resultados dessa reunião sobre o Observatório para que, em novembro, o trabalho seja 27 

homologado na Reunião do FONAPRACE Nacional. 28 
1.1.3 Participação da ProACE no ENEI 29 

PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO informa que a ProACE participou de uma mesa no Encontro 30 

Nacional dos Estudantes Indígenas, junto com o TIAGO TOBIAS, representante do MEC para assuntos 31 
etnorraciais, indígenas e educação do campo, explanando sobre a Bolsa Permanência, as dúvidas dos 32 

estudantes e as dificuldades que o Governo vem enfrentando para implantar o sistema. 33 
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1.1.4 Reuniões sobre UAC 34 

PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO diz que foi realizada uma reunião com o SinTUFSCar sobre uma 35 
normativa do MEC solicitando que as unidades de educação infantil federais fizessem parcerias com a 36 

Prefeitura para continuarem com o processo de municipalização. Nesse sentido, a ProACE reuniu-se com o 37 

Secretário de Educação de São Carlos, o qual aprovou a parceria, mas colocou algum empecilhos, como, por 38 
exemplo, a exigência de contrapartida da Universidade por meio do custeio de despesas com água, luz e 39 

segurança. Segundo a Presidente, a Reitoria não identificou nenhum problema com essa exigência. Informa 40 

também que estas foram apenas as primeiras iniciativas sobre essa normativa e que há esperança que o MEC 41 
desista desta deliberação. 42 

Na Reunião do Conselho da UAC foi criada uma Comissão — a qual é composta, entre outros membros, 43 

pela PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO — para buscar formas alternativas para manter a UAC no 44 
âmbito federal. 45 

1.1.5 “I Semana de Formação, Pesquisas e Práticas em Educação Infantil” da UAC 46 

A Presidente informa que o evento ocorreu de 6 a 9 de setembro. A PROFª DRA. ANDREA BRAGA MORUZZI 47 
toma a palavra e diz que a Semana apresentou os trabalhos acadêmicos dos pesquisadores da ProEx que 48 

estão atuando na UAC e contou também com a participação de docentes do município e da UAC. PROFª 49 
DRA. MARIA APARECIDA MELLO comenta que, em reunião com PAULO SPELLER o PROF. DR. TARGINO DE 50 
ARAÚJO FILHO tem muita esperança quanto à contratação de professoras para a UAC. 51 

1.1.6 Prorrogação das Eleições para o CoACE 52 
A PROFª DRA. CLAUDIA APARECIDA STEFANE, Chefe da Seção de Apoio Administrativo da ProACE, 53 
comunica que, por falta de candidatos docentes, as inscrições para o CoACE foram prorrogadas para 54 
27/09/2013 e as Eleições para o dia 09/10/2013. Informa também que o edital de eleições foi modificado: em 55 

função da indisponibilidade de locais em São Carlos para votação, esta ocorrerá integralmente no prédio da 56 
ProACE. Em Sorocaba e Araras, as Eleições ocorrerão no mesmo local e horário.  57 

PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO por meio dos Atos CoACE nº 22 e 24, cria a Comissão Eleitoral 58 
para conselheiros do CoACE e adiciona os seguintes membros: PROFª. DRA. CLAUDIA APARECIDA STEFANE 59 

(Presidente), PROF. DR. PAULO DANIEL EMMEL (DF-CCET), Técnica-Administrativa MARIA ANTÔNIA 60 

BERTONI (Aposentada), Técnico-Administrativo IVANILDO DA SILVA (ProACE), Graduando ANDRÉ SALES 61 
DOS SANTOS CEDRO (Ciências Sociais-CECH), Graduando GABRIEL DIAZ SIQUEIRA (Eng. Física-CCET), 62 

Pós-Graduando FELIX NICOLAI DELLING (PPGQ-CCET), KELLY CRISTINA LEITE DOS SANTOS (técnica-63 

administrativa), ADRIANA S. MONTEBELLO (docente), GUILHERME HENRIQUE COLOMBO (técnico-64 
administrativo), FERNANDO BALADORE (graduando), GABRIEL DIAZ SIQUEIRA (graduando), ADALBERTO 65 

TEÓGENES TAVARES JÚNIOR (pós-graduando) e FELIPE FERNANDO FURLAN (pós-graduando). 66 

1.1.7 Edital UAC 67 
PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO informa que o Edital da UAC para a universalização está pronto e 68 

que será enviado as conselheiros para apreciação na próxima reunião do CoACE, em 12/11/2013. 69 

1.2 Informes das Chefias 70 
1.2.1. Abertura de concurso 71 



PROFª DRA. CLAUDIA APARECIDA STEFANE informa que a ProACE foi convidada a participar da elaboração 72 

dos editais. O DeSS auxiliou a elaboração do edital para Assistente Social (todos os campi); e a Profª Dra. 73 
Claudia Stefane auxiliou nos editais de Enfermeiro e Médico (Campus Araras). A Professora solicita que os 74 

Conselheiros ajudem na divulgação do edital para Médico, pois a ProACE está com dificuldades para 75 

encontrar candidatos nesta área. 76 

1.3 Informes dos membros 77 
1.3.1 A PROFª DRA. SOFIA CRISTINA IOST PAVARINI informa que o ConsUni aprovou, por unanimidade, a 78 

adesão da UFSCar no Programa Mais Médicos e que ela, como representante do CoACE, votou favorável ao 79 
Programa. Informa também que foi inaugurada pela Reitoria a Unidade de Simulação da Prática Profissional 80 

(USPP), que visa atender a demanda do curso de medicina e dos demais cursos da área da saúde. Ainda, 81 

comunica que, no final de Julho, uma aluna indígena do curso de gerontologia da UFSCar (o primeiro do 82 
País de uma IFES), defendeu seu TCC na área do envelhecimento indígena.  83 

2. Ordem do dia 84 

2.1. Apreciação da Ata da 9ª Reunião do CoACE 85 
A ata é aprovada por unanimidade. 86 

2.2 Comissões 87 
2.2.1 Relatório Final da “Comissão responsável pelo acompanhamento do uso dos benefícios concedidos em 88 
2012 no Programa Social para Discentes”. 89 

PROF. DR. DOUGLAS APARECIDO CAMPOS, presidente da Comissão, lê o relatório produzido. O relatório 90 
sugere, entre outras coisas, a criação de sistema integrado para administração das listas de bolsistas da 91 
ProACE. A PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO lembra que, para produzir o relatório, a Comissão se 92 
reuniu com as diferentes Chefias da ProACE e com a SIn. A graduanda MAYRA DE SOUZA FONTEBASSO, 93 

membro da Comissão, faz uma exposição de planilhas e tabelas relativas ao relatório.  A DRA. ÉVELLYN 94 
APARECIDA ESPÍNDOLA, Chefe do DeSS, comenta que, ao contrário do exposto, o DeSS não atende mais 95 

pós-graduandos; até 2012, essa prática era comum, mas atualmente não ocorre mais. Solicita que essa 96 
alteração seja feita no relatório. O PROF. DR. DOUGLAS APARECIDO CAMPOS diz que recebeu por escrito do 97 

DeSs algumas modificações a serem feitas e solicita que o relatório seja publicado no site da ProACE. A 98 

PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO solicita que a bolsa-transporte seja incluída no relatório. 99 
Administrador OCIMAR APARECIDO RODRIGUES, Chefe da Seção de Apoio e Eventos (ProACE) informa que 100 

a Seção de Moradias já conta com um sistema amador para gerenciar estes dados que, também, conta com 101 

um relatório semelhante produzido pela Comissão Permanente da Moradia. Para aprimorar a gestão desses 102 
dados e elaboração de políticas estudantis está sendo desenvolvido pela SIn o SIGA – Sistema Integrado de 103 

Gestão Acadêmica. 104 

PROFª. DRA. WANDA APARECIDA MACHADO HOFFMANN sugere que seja elaborada e criada uma forma de 105 
apresentar aos alunos, principalmente aos calouros, todos esses programas assistenciais oferecidos pela 106 

ProACE, assim como exposição de todos seus direitos e deveres na Universidade. A docente ressalta a 107 

importância desse tipo de iniciativa, pois a ProACE lida diretamente com a permanência estudantil e os 108 
estudantes são a razão de existir da Universidade.  109 



PROFª DRA. MARIA APARECIDA MELLO informa que este procedimento está incluído no planejamento da 110 

ProACE, inclusive visitas às coordenações e centros para que conheçam a ProACE.   111 
DRA. ÉVELLYN APARECIDA ESPÍNDOLA informa que o Departamento de Serviço Social já faz esse tipo de 112 

trabalho no momento da matrícula dos calouros, recepcionando as famílias e divulgando o trabalho do 113 

Departamento e da ProACE.  114 
PROFª. DRA. MARIA APARECIDA MELLO lembra que não são apenas bolsas as formas de auxílio oferecidas 115 

pela ProACE. A Pró-Reitoria também financia o transporte e inscrição eventos esportivos e de interesse 116 

comunitário, entre outros auxílios, conforme previsto no PNAES. 117 
O relatório é aprovado por unanimidade. 118 

2.2.2 Solicitação de prorrogação para a entrega do relatório final de Comissões do CoACE 119 

A “Comissão para a elaboração de Regimento Interno das Moradias Estudantis da UFSCar”, a “Comissão 120 
responsável pela atualização dos critérios de distribuição de bolsas do Programa Social para Discentes” e a 121 

“Comissão responsável pela apuração de possível irregularidade de uma aluna no evento Universidade 122 

Aberta” solicitam prorrogação para entrega de seus respectivos relatórios finais. As solicitações são aceitas e 123 
aprovadas por unanimidade. 124 

2.3 Caso de violência contra aluno do CCA em jogo de futebol 125 
DR. JÚLIO CÉSAR DE MORAES, Chefe da SeM, e WILSON APARECIDO SILVA, Chefe do DeACE-Ar, 126 
manifestaram interesse em compor comissão para analisar o caso. A ProACE consultará mais pessoas para 127 

compor a comissão. 128 
2.4 Caso de conduta inadequada de aluno no RU 129 
A graduanda MAYRA DE SOUZA FONTEBASSO e a DRA. ÉVELLYN APARECIDA ESPÍNDOLA, Chefe do DeSS, 130 
manifestaram interesse em compor comissão para analisar o caso, mas mais pessoas serão consultadas sobre 131 

o interesse em fazer parte da comissão. 132 

3 Encerramento 133 
A Presidente agradeceu a presença de todos. Assim, a presente reunião foi concluída. Eu, CARLOS JOSÉ 134 
POSSATO, secretário, lavrei a presente ata, que, se aprovada, será assinada pelos membros presentes. 135 

 136 

Profª Dra. Maria Aparecida Mello ____________________________________ 
(Presidente Interina) 

   137 

REPRESENTANTES DOCENTES 138 
Efetivos: 

 Prof. Dr. Douglas Aparecido de Campos (DME) 
 

____________________________________ 
 

Profª Dra. Fabiana de Souza Orlandi (DGero) 
 

____________________________________ 
 

Prof. Dr. Paulo Daniel Emmel (DF/CCET) 
 

____________________________________ 
 

Profª Dra. Sofia Cristina Iost Pavarini (DGero) 
 

____________________________________ 
 

Profª Dra. Wanda Ap. Machado Hoffmann (CECH) ____________________________________ 



  

  
REPRESENTANTES TÉCNICOS-ADMINISTRATIVOS 139 
Efetivos: 

   ____________________________________ 
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